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本报讯 金城镇冯庄村有
一块全区最大的大棚韭菜种植
基地袁 经营者是地地道道的庄
稼人袁 名叫徐国成 袁 今年 45
岁遥 徐国成说院 野现代农民袁
不懂科技尧 没有知识不成袁 不
会上网尧 不会经营难以发家致
富冶遥

3月 13日袁 记者在他经营
的大棚韭菜基地采访时看到袁
齐刷刷的韭菜一把没动袁 好奇
地问院 野现在这季节是韭菜的
俏市袁 因何不动镰开割钥冶 徐国
成说院 野春节期间已割过一批袁
接着割袁 韭菜会受伤袁 会影响
下一茬的收成遥冶

会种袁 是徐国成的致富之
道 遥 他的基地共有 135 亩土

地袁 除 38 个大棚种植韭菜外袁
其余的 70 亩种植水稻尧 小麦遥
徐国成说院 野这韭菜每五年调
茬一次袁 其实袁 这 135 亩都是
韭菜基地 袁 只是没有息耕而
已冶遥 今年下半年袁这块基地将
新增 18 亩韭菜种植面积袁 而
且是进口的 野9028冶 新品种遥
记者在采访中看到袁 徐国成的
韭菜基地全部安装了滴灌设
备 袁 韭菜播籽全部使用条播
机袁 值得推崇的是这种条播机
是他自己发明的袁 这项技术在
金坛独一无二遥

会卖袁 是徐国成的成功之
道遥 2014年袁 这块基地的韭菜
直接由常州菜贩子收购送凌家
塘批发市场袁 现在袁 他委托姐

姐尧 姐夫在金坛西门菜市场设
摊经营与批发袁 减少了中间环
节袁 仅此袁 全年可增收 18 万
元遥

徐国成说袁 种韭菜并非心
血来潮袁 而是有备而来遥 1991
年他高中毕业后曾小规模种过
韭菜袁 在西门菜市场卖过韭菜袁
市场与生产技术了然于心 遥
2014年袁 他回到村里袁 承包了
135亩土地袁 投资 50 多万元建
起韭菜种植基地袁 两年收回全
部投资遥 他说院 野国家出台的
乡村振兴战略袁 给农村创业者
提供了千载难逢的机会袁 我想
做金坛韭菜规模尧 品牌尧 效益
第一人冶遥

吕连庆 汤汉华

会种还得会卖

听韭菜种植大户徐国成说致富经

本报讯 当前 袁
我区小麦已陆续进入拔
节孕穗阶段袁 此期正是
因苗管理袁 促壮秆攻大
穗的关键期袁 为进一步
挖掘增产潜力袁 全区广
大稻麦科技入户技术指
导员一着不让袁 加大技
术培训和观摩指导遥 3
月 6日下午袁 区农林局
召开了全区小麦春季田
管会议袁 稻麦科技入户
专家组成员尧 技术指导
员尧 核心示范户等参加
了培训遥

参会人员观摩了
直溪镇尧金城镇尧朱林
镇小麦绿色高产高效
创建示范片和区稻麦

科技示范中心袁区作栽
站季忠站长和高级农
艺师孙和平结合小麦
长势长相袁深入浅出地
讲解了如何因田 尧因
苗袁分类指导袁促控结
合袁适时适量施好小麦
拔节孕穗肥袁如何积极
做好小麦纹枯病尧白粉
病尧 赤霉病和草害防
除遥 此次现场观摩袁不
仅提高了稻麦技术指
导员的指导能力袁更有
效提高了广大科技示
范户的对当前小麦的
田间管理水平袁为夺取
粮食丰产丰收打下了
坚实的基础遥
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本报讯 近日袁 小麦进入
返青拔节期袁 各种病虫害和草
害加重袁 旺长麦苗与偏弱麦苗
并存等不利因素袁 严重威胁小
麦春季生长遥 为此袁 指前镇把
小麦春季田间管理作为当前农
业生产中心工作袁 积极做好补
肥尧除草尧降渍和病虫害防治等
工作袁促进苗情转化袁为争足穗
攻大穗创造条件遥

指前镇是我区夏粮生产大

镇袁 全镇小麦生产面积 3 万多
亩袁春季田间管理好坏对小麦产
量形成至关重要遥指前镇农服站
就农技人员深入两个万亩小麦
示范方田间地头查苗情尧查墒情
和查病虫害等袁掌握小麦春季长
势第一手资料袁 对群体偏小尧缺
肥翻黄的麦田袁每亩要求追施尿
素 15公斤左右曰 群体较大且长
势偏旺的麦田袁总氮用量每亩控
制在 3要要要4公斤袁 部分麦田可

暂时不追肥遥对湿度较重翻黄的
小麦田块袁 适时搞好清沟理墒袁
及时排水降渍遥

连日来袁指前镇广大承包户
在镇村农技人员技术指导下袁立
足主动多管齐下袁 把以施肥尧防
渍尧除草尧防病虫害为主要内容
的小麦春季田间管理措施落到
实处袁确保全镇 3万多亩小麦春
季田间管理全覆盖袁为今年小麦
丰产丰收夯实基础遥 吴汪俊

指前镇：

抓好小麦春季田间管理

本报讯 近日袁 泗洪县龙
集镇水产养殖考察团一行 50
余人来儒林镇参观考察河蟹
养殖模式袁 考察团一行先后
参观了儒林省级河蟹产业基
地尧 柚山村河蟹产业园遥

儒林镇渔技员和养殖户从
塘口改造尧 套养模式尧 饵料投
喂尧 改底增氧等方面进行了
介绍袁 现场演示了手机 APP
查看塘口实时水质尧 开启增
氧设备等操作遥 当得知儒林
镇部分养殖户亩产超 300斤尧
亩效益超万元的情况时袁 龙
集镇的领导感慨道院 儒林作
为河蟹养殖第一镇果然是名

不虚传袁 设施一流尧 经验一
流浴

儒林镇养殖户首创的虾蟹
套养尧 微孔增氧等系列技术袁
经由儒林镇渔技员及区水产
站挖掘整理袁 最终形成 野蟹池
155生态高效技术冶 及 野小精
高冶 模式袁 有力推动了全区乃
至全省的河蟹养殖健康发展遥
据悉袁 像龙集镇这样的技术考
察团儒林镇每年要接待十几批
次遥 儒林镇的河蟹养殖还将调
结构尧 促转型袁 由重 野量冶 发
展向重 野质冶 发展转变袁 为全
区河蟹养殖创造更多的儒林经
验遥 刘皓 蒋建君

早春蟹逅———

泗洪县来儒林考察河蟹养殖模式

西城街道城南村作为城郊
村袁 以全区两个加快为契机袁
结合滨湖新城建设袁 将村级经
济发展作为重点袁 在租赁型经
济尧 经营型经济尧 物业型经济
上下功夫遥

钱从哪里来钥

野资金是美丽乡村建设的
保障遥冶 村党总支书记钱卫军
表示袁 围绕村级经济发展袁 首

先是规范租赁合同袁 所有资产
发包进招标平台竞标曰 其次是
盘活存量袁 利用闲置多年的城
南停车场建设大排档袁 利用城
南花园配套用房建设城南菜市
场 ,为村集体经济增收 300 万
元曰 三是用足政策袁 依托滨湖
新城建设袁 盘活土地近千亩袁
每年增收 100 万元曰 四是利用
城南独特地理位置及区域优
势袁 购买店铺出租增加村级收
入遥 目前袁 村集体资产总值近

2 亿元袁 2017 年村级经济收入
1300万元袁 农民人均可支配收
入 3万元遥

钱到哪里去钥

野经济发展说到底是为了
提升人居环境和改善民生遥冶 钱
卫军说袁 要让农民分享到美丽
乡村建设的成果遥

首先袁 建设城南菜场遥 去
年 6 月袁 城南村成立城南综合
市场有限公司袁 投入 1000余万
元建设城南菜市场及摊贩集中
经营点袁 其中菜市场面积 3400
平方米袁 内设摊位 102 个袁 大
排档经营户 30家袁 既方便周边
菜农卖菜和南洲花园尧 朱庄花
园尧 半岛花园等小区居民买菜袁
又解决了 340 名失地农民就业
问题袁 还增加了村级经济收入遥

其次袁 整治村庄环境遥 投
入 1000余万元对九里村尧 东下
坵尧 樊川棚等自然村进行村庄
整治袁 投入 50余万元对东下坵
管道燃气进户袁 结合 263 整治
投入 20余万元对朱庄河尧 西下
坵护村河等进行整治袁 今年将
投入 1000万元对西下坵别墅区
进行升级改造遥

第三袁 提升民生保障遥 村
每年关爱困难党员袁 80周岁以
上每人每月 100元袁 90周岁以
上每人每月 200 元遥 重阳节袁
90 周岁以上村民每人发放 500
元尊老金遥 65周岁以上村民每
人 50元的老年意外保险袁 全部
由村委承担遥 野五保户冶 医药
费尧 护理费尧 水电费等全由村
委负责袁 野五保户冶 病故一次
性补助丧葬费 5000元袁 大病困
难户经核实后 袁 村委再补助
1000-5000元遥

长效如何管钥

野目前城区共 8 个菜场袁
城南菜场是我区唯一由村集体
投资尧 村委会管理和公司化运
行的遥冶 钱卫军说袁 城南村收益
主要靠资产运营遥

野所有电子秤由菜场统一
免费配发袁 定期不定期抽检袁
入场所有摊贩尧 菜农签订规范
经营责任状遥 严格控制菜价袁
所有菜品明确标价袁 每天进行
抽检袁 对所有商户进行正确引
导尧 适度管控和跟踪服务遥冶 钱
卫军说袁 菜场长效管理后袁 菜
场外无一流动摊贩袁 菜场内设

立微信群袁 及时发现并解决问
题遥 大排档消防尧 食品卫生尧
安全等按标准实施袁 所有油烟
经净化处理后排放袁 通过摄像
头无死角监控袁 常州市领导多
次来调研并给予肯定袁 成为常
州市菜场规范经营示范点遥

野在人民医院尧 段玉裁学
校尧 茅山旅游大道和九洲里三
期等区重点工程建设中 袁 村
耶一班人爷 双弃休息时间袁 发扬
耶5+2爷 和 耶白+黑爷冶 的精神袁
做好清障及矛盾协调袁 处置率
达 100%遥冶

记者感言院
城南村将美丽乡村与村级

经济发展尧 滨湖新城和愚池湾
国家水利风景区建设相结合袁
抢抓机遇袁 加大投入袁 盘活资
产袁 循环发展袁 逐步形成三产
融合尧 生态环保尧 新动能培育
新的发力点遥 中央一号文件提
出乡村振兴战略袁 要求形成农
村投融资多元格局袁 解决 野钱
从哪里来冶尧 野钱到哪里去冶 的
问题遥 城南村整合有限资源尧
利用有效资产袁 走 野鸡生蛋袁
蛋孵鸡袁 滚动发展冶 之路袁 使
村级经济得到发展壮大遥

一汪愚池映城南
蒋建君 沈梦轩

杨柳拂岸袁绿意萌动遥 小桥流水袁亭台楼轩遥 愚池畅想袁龙山秀镜遥 走进西城街道城南村袁唐代田园诗
人储光羲的叶钓鱼湾曳野垂钓绿湾春袁春深杏花乱遥 潭清疑水浅袁荷动知鱼散遥 冶的美景在愚池湾国家水利风
景区再现袁与我区推进水生态文明建设息息相关袁与城南村打造美丽乡村尧推进产村融合密不可分遥

城南风景


